
医生开什么药，交了钱才知道

医院一卡通卡住患者知情权
使用一卡通

需多点透明
各大医院推出的一卡通的确有利

于无纸化办公和手写处方潦草的问题，
但是消费者看病时无法得知医生所开
的药品名称和价格，这也让消费者比较
苦恼。消费者看病，当然希望在比较正
规的医院，病情得到正确的诊断，尽快
治愈，但同时也希望能够消费透明，知
道拿什么药、需要花多少钱，市民看病
心里才有底。

添置自助设备

市民可打药单
2012年12月26日，河北石家庄市卫

生局规划财务处负责人表示，针对市民
反映的医院一卡通强制市民在医院拿
药的问题，市卫生局已经考虑到。该负
责人解释，卫生局将会为开通“就诊一
卡通”的医院添置新的自助设备，届时
患者不必先消费就可以在自助设备上
打印医生开的药品清单，便可以选择在
医院还是在外面药店拿药。

本报记者 张汝树 见习记者
李超

本报3月14日讯 (记者 张汝树
见习记者 李超) 14日，市民王先生
反映，他第一次去市中心医院看病，被
告知需要先办一张一卡通，因为医院挂
号、缴费、医生开药都用这张卡。医生直
接通过电脑开药，他用卡拿到药品之前
根本不知道医生开了什么药，也不知道
花了多少钱。

14日，记者以患者身份来到市中心医
院，被告知要看病先要花一元钱办张一
卡通，然后去门诊看病。在门诊室，医生
给记者看完病后，拿过记者的卡在机器
上刷了一下，就忙着在电脑上开药了。而
当记者询问医生开了什么药时，医生却
回答：“拿出药来不就知道是什么了嘛！”

记者看到，刚从药房拿出药的张先
生正在仔细对照自己的药品明细。他也
是在拿到药后才知道医生开了什么药。

带孩子来看病的赵女士说：“医生
用一卡通开的药，也在病历上写了，我
本来想先从病历上看看开了哪些药，但
认不出是什么字。”

市民孙先生对于医院的一卡通也
有看法，他说：“用一卡通可以减少现金
的使用，方便不少，但是这样一来患者
的知情权就受到了侵犯。医院这样做可
能是为了维护医院自身利益，防止患者
拿了处方到外面去拿药。”

记者在市第三人民医院、市第八人
民医院、市中心医院北院区等医院都遇
到了这种情况。
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本报3月14日讯(记者 张
汝树 见习记者 李超) 14

日，记者从市工商部门了解
到，医院一卡通的使用，让消
费者无法得知医生所开药品
和所需支付的费用，侵犯了消
费者的知情权和选择权。

据工商部门工作人员介

绍，医院的一卡通的确可以实
现医院的无纸化办公，也一定
程度上解决了纸质处方笔迹潦
草的弊端，但是损害了消费者
的权利，因为医生通过电脑开
完药单后，患者并不清楚所开
的药物名称和所需支付的费
用，交完款拿到药后才能得知，

而且市民只能从办卡的医院拿
药，这限制了消费者的选择权。

山东前方律师事务所李
律师也认为，患者作为消费者
享有知情权和自主选择权，所
以说患者在就医的整个过程
中都有权知道医生开了什么
药、花了多少钱。
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近年来，淄博市各大医院开始使用一卡通，一卡通在给医院带来

便利的同时，也因为市民直到交了钱才能知道医生开了什么药，各个

医院的一卡通不能通用等给市民带来麻烦，一卡通何时才能真正体现

便民？

工商、律师———

消费者应有知情、选择的权利
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